

Novembre  
2014



# Le Courrier du court



## Edito du Président



La finale de la Coupe Davis qui vient de s'achever nous laisse bien évidemment quelques regrets.

Les trois victoires qui nous ont amenés à ce stade de la compétition nous permettaient d'envisager de décrocher le sadlier.

L'équipe Suisse en a décidé autrement et leur victoire est bien

méritée.

Nous garderons néanmoins le souvenir d'une organisation grandiose avec ses 27 400 spectateurs, dans une ambiance incroyable.

La Coupe Davis 2015 est déjà dans nos tête..... allez les bleus.

Jean-Marie Stanisière

## Brèves

### Championnats de France par équipes 1ère division

Du 15 au 29 novembre se déroulent les rencontres du Championnat de France par équipes 1ère division.

Cette année le TC Strasbourg a reçu 2 rencontres à domicile : le TC Bressuire (3/3) et le TC Sarcelles qui bat le TC Strasbourg (4/2).

Malheureusement le TC Strasbourg s'incline lors de la 3ème journée face au TC Paris 5/1.

Demi-finales et finale se dérouleront les 6 et 7 décembre à l'AAS Sarcelles.

Nous sommes tous cette derrière le TC Strasbourg dans cette belle aventure pour les 2 dernières journées !

## Challenge 68 : la prime aux sortants



Photo L'Alsace.

Lisa Hemberg (2/6, FC Mulhouse) et Yvan Luttenauer-Thomann (0, Thann) ont su conserver leurs titres acquis l'an dernier lors du Challenge du Haut-Rhin, qui s'est achevé mi-novembre sur les courts du CD68. La jeune Lisa, vainqueur surprise l'an dernier, a confirmé son potentiel en dominant en finale

Aurélien Hascoët (3/6, SR Colmar). Luttenauer-Thomann, bien que relevant de blessure, a su contenir la fougue de Valentin Lang (2/6, FC Mulhouse), qui a tout juste 16 ans et est déjà 1/6 au classement 2015.

La journée a également vu les victoires, chez les vétérans, de Muriel Klaus (15/4, TC Illberg) et Stéphane Laurent (15, TC Huningue) chez les +45 ans et de Denis Rey (15/3, Altkirch) chez les +55 ans. Ce dernier s'est imposé face à François Geiss (30, Rosenau) au jeu décisif de la dernière manche, après plus de trois heures de match ! Ces finales se sont jouées sur les courts rénovés du comité départemental à Brunstatt, un complexe qui a connu diverses transformations ces derniers mois, no-

tamment pour mieux accueillir les personnes handicapées.

### DAMES 2e série

Finale : Hemberg - Hascoët 7-6, 5-7, 6-3.

### MESSIEURS 2e série

Finale : Luttenauer-Thomann - Lang 6-2, 7-5.

### MESSIEURS +45 ans

Finale : Laurent - Falch 6-3, 6-1.

### MESSIEURS +55 ANS

Finale : Rey - Geiss 4-6, 7-5, 7-6.

### DAMES +45 ANS

Finale : Klaus - Rohfritsch 6-0, 6-2.

Jérôme Arnoux

Toute l'actualité de la Ligue



Rejoignez-nous !

facebook

Crédit Mutuel



Carola

EDITO

RESULTATS / COMPETITIONS

## Les Petits Marcassins



Roland Fizaine avec de gauche à droite : Mathéo Doucet, Lou Baudouin et Evence Michel.

**Les représentants de la délégation régionale ont permis à l'Alsace de remporter pour la 1ère fois une édition du Challenge des Petits Marcassins.**

Félicitations donc à **Evence MICHEL** (TCP Ost-

wald), **Lou BAUDOUIN** (ILL TC) et **Mathéo DOUCET** (TC Brumath), ainsi qu'à leurs entraîneurs de clubs qui les ont très bien préparés pour ce tournoi de niveau national, car les tableaux n'étaient composés que de joueurs et joueuses de niveau Vert 4 et 5 étoiles (cf. nouvelle hiérarchisation des moins de 12 ans).

Dans ce tournoi national, composé de 26 garçons et 16 filles, 13 ligues se sont retrouvées : l'Alsace, la Bourgogne, la Bretagne, la Champagne, l'Essonne, les Flandres, la Lorraine, la Normandie, Paris, les Pays de la Loire, la Picardie, la Seine-et-Marne et les Yvelines. Tout ce monde étant encadré par une bonne trentaine de bénévoles du CD 08 et des 2 clubs « ASPPT » et « la Macérienne » à Charleville-Mézières.

• Satisfaction avec Lou BAUDOUIN (ILL TC) qui termine à la 3ème place sur 16 et qui remporte le double avec Chloé NOEL.

• Evence MICHEL (TCP Ostwald) à quant à lui été conforme à sa réputation de joueur difficile à déborder.

Classé Vert (4 étoiles), il s'est permis de battre 2 joueurs de niveau national (Vert 5 étoiles) et remporte ainsi le tableau garçons sans avoir perdu un seul set durant tout le tournoi.

Quant à Mathéo DOUCET, pour qui ce tournoi représentait son premier réel déplacement, il a montré de bonnes qualités mentales durant cette compétition.

*Roland Fizaine*

## Tournoi de Grandvillars



Stéphane Heyd et Christophe Henry accompagnent la délégation alsacienne.

**Tournoi de reprise de Grandvillars, très intéressant après un cycle de 6 semaines d'entraînement.**

Il permet à chaque joueur de disputer entre 4 et 5 matchs à 1h50 de Strasbourg et sur 3 courts couverts alignés en moquette.

La délégation alsacienne était composée de 8 joueurs, dont 5 membres du Pôle Espoirs, nés en 2001 et 2002, dans un tableau de 24

joueurs.

**Théo SCHNEIDER** (4/6, TCP Ostwald) tête de série 1 se hisse facilement jusqu'en finale et s'incline contre le franc-comtois ZISSWILLER (5/6) 7/5-7-5, en ayant mené 5/1 au premier set sans pouvoir malheureusement conclure.

**Martin BREYSACH** (15, FC Kronembourg) obtient

une très belle troisième place avec une perf à 5/6 et deux victoires à classement égal.

**Gauthier BREISTROFF** (15, FC Mulhouse) termine 4ème réalisant lui aussi une perf à 5/6.

**Jean METTLER** (15, TC Thann) se hisse à la 5ème place, perfant également à 5/6.

**Christopher CAHOUR** (15, TC Souffelweyersheim) est 6ème lui aussi auteur d'une perf à 5/6.

**Alexandre SACHNINE** (15, TC Obernai) finit 9ème avec 4 victoires pour une défaite.

**Cyril PIERRAT** (15/1, TC Battenheim) et **Antoine LAGIER** (15/1, TCS) terminent respectivement 16ème et 17ème.

*Christophe Henry*

## Et 1, ET 2, ET 3 !



De gauche à droite : Laurence Vautrin Torregrossa, Marie Anne Stoll et Laura Rohmer.

**L'équipe dames du Collège de Rosheim est Championne de France de tennis entreprise pour la 3ème année consécutive.**

**Aurélié Makil : Présentez-nous votre équipe de la création à aujourd'hui...**

**Marie-Anne Stoll :** L'équipe voit le jour en 2009 avec 3 personnes, Cathy Muller, Anne-Marie Stoll et Laurence Vautrin Torregrossa, issues de Molsheim.

Depuis l'équipe s'est agrandie.

Le responsable travaille au collège de Rosheim, mais Chaque joueuse travaille dans une autre école et s'en-

traîne dans un autre club : Laura est professeur des écoles en SEGPA au collège Solignac et joue au TC Lingolsheim. Laurence est professeur de maths au collège Leclerc et joue au TC Strasbourg.

Cathy est directrice d'école maternelle à Entzheim et pratique au TC Eschau. Virginie est professeur des écoles à Herrlisheim et s'entraîne à l'III TC. Adèle Delorme est professeur d'anglais au collège du Stockfeld et joue à l'AS Electricité. Et moi je suis CPE au collège Erasme et je m'entraîne à l'III TC.

**AM : C'est une belle aventure depuis le début avec des objectifs croissants.**

**MAS :** Avant tout il s'agit de se maintenir et après si on peut remporter le titre !

On se connaît bien et c'est pour nous notre rendez-vous annuel qui en plus nous permet de voir du pays (de Toulouse à Bordeaux en passant par Deauville et cette année Besançon) et d'avoir des souvenirs en commun. Cette expérience nous permet aussi de tisser des liens avec les autres équipes, qui sont souvent des équipes d'enseignantes.

**AM : Il faut aussi s'organiser lorsqu'il y a des ren-**



La remise des prix

**contres à domicile ?**

**AMS :** Le TC Strasbourg et la Ligue nous prêtent gracieusement des terrains. De même, la Ligue paye les arbitres que nous devons fournir, ce qui représente pour nous un grand soutien financier et nous les remercions pour leur implication.

**AM : Pour finir, levons le voile sur le fight power...**

**AMS :** le fight power a été créé à Molsheim, il s'agit de notre « cri de guerre » et de cette figure qui représente notre équipe.

Aurélié Makil

## 5ème édition du Challenge N.Lorentz



Les joueuses et encadrants de cette compétition.

**Cette 5ème édition, organisée au TC Bischwiller en collaboration avec le Comité départemental de tennis du Bas-Rhin, a permis au public de voir évoluer 16 jeunes filles de 11 ans révolus dont 5 d'entre elles sont 2ème série.**

La nouveauté cette année résidait dans le fait que le double était obligatoire et qu'après la 2ème défaite, en simple comme en double, la compétition s'arrêtait pour celles qui étaient dans ce cas. Nouveauté donc, mais difficulté supplémentaire

pour le juge-arbitre Henri ZIMMERMANN car le nombre de matchs dans ce contexte augmente et le fait de faire jouer les doubles en alternance avec les simples demande un savoir-faire indéniable pour que les temps de récupération soient respectés sur une durée somme toute identique à l'ancienne formule.

Un grand coup de chapeau également à toute l'équipe de bénévoles du club qui, sous la responsabilité du directeur du tournoi Charles WEBER, a admirablement accueilli les joueuses et leurs coachs ou accompagnateurs avec en plus l'orga-

nisation d'une soirée festive en présence du Président de la LAT, Jean-Marie STANISIERE et du Secrétaire général, Lionel MANGOLD.

Sur le plan sportif donc, félicitations aux 16 joueuses qui ont démontré que le tennis féminin est constamment en progrès. Félicitations aussi à la gagnante Eloïse SAPOR, qui a dominé l'Alsacienne Semiha DZUDZEVIC en la manoeuvrant par un jeu beaucoup plus complet, sous les yeux d'une nombreuse assistance dont le maire de Bischwiller, le Président du Bas-Rhin, Pascal HLADNIK, André HAASS, Secrétaire général du CD 67, notre CTR coordonnateur, Stéphane HEYD et Christophe HENRY, l'entraîneur fédéral Alsace.

A noter que l'Alsace termine à la 3ème place au classement par équipes avec une place en finale en simple et la 3ème place en double, les autres ligues représentées durant ce tournoi étant la Bourgogne, la Franche-Comté, la Champagne, les Flandres, les Pyrénées Orientales, la Lorraine et, en tant que délégation étrangère, le Luxembourg.

Roland Fizaïne

## National Cadets de Grenoble

RESULTATS / COMPETITIONS



Vainqueurs et finalistes filles et garçons du National Cadets de Grenoble.

### D. Added finaliste du tournoi National cadets de Grenoble.

Du 22 au 31 octobre s'est déroulé le tournoi National cadets de Grenoble, réservé aux joueurs et joueuses né(e)s en 1999 et après. Rassemblant plus de 300 inscrits, les tableaux étaient denses et progressifs, et ont offert des matchs intéressants.

La délégation alsacienne était composée de M. Dirringer, J. Schneider, D. Added, T. Feist, A. Garcia, Y. Muesser et S. Wagner. Tous ont gagné leur 1er tour. Dan Added (0), tête de série N°2 du tournoi, a perdu en finale contre E. Coste (1/6, Provence).

### Julia SCHNEIDER (2/6, TC Kochersberg) :

-1er tour : victoire contre C. ERRARD (4/6) 7/6 6/3  
- 2ème tour : victoire par WO  
-3ème tour : défaite contre L. ARNAUD FASSETTA (2/6) 6/3 6/4

### Dan ADDED (0, TCP Ostwald) :

-1er tour : victoire contre T. CHANTEPY (3/6) 6/7 7/5 6/3  
-2ème tour : victoire contre N. MARCILLAC (2/6) 7/5 7/5  
-1/4 de finale : victoire contre P. BOULAY (2/6) 2/6 7/5 6/3  
-1/2 finale : victoire contre C. BERTIMON (1/6) 3/6 6/2 6/1

-Finale : défaite contre E. COSTE (1/6) 6/1 6/1

### Thomas FEIST (3/6, TC Reichstett) :

-1er tour : victoire contre R. MEGDELEINE (5/6) 6/4 3/6 6/2  
-2ème tour : défaite contre A. CORNUT-CHAUVIN (3/6) 7/6 6/2

### Antoine GARCIA (3/6, TC Sierentz) :

-1er tour : victoire contre S. TOURNIE (5/6) 6/3 6/1  
-2ème tour : victoire contre T. SIGWALT (5/6) 2/6 6/3 6/4  
-3ème tour : défaite contre K. SURMONT (1/6) 6/2 6/3

### Yanis MUESSER (3/6, FC Mulhouse) :

-1er tour : victoire contre T. GICQUEL (15) 3/6 6/2 7/5  
-2ème tour : défaite contre P-A BEDOUET (3/6) 6/4 6/0

### Simon WAGNER (3/6, TC La Wantzenau) :

-1er tour : victoire contre A. JOVENIN (4/6) 6/4 6/3  
-2ème tour : défaite contre A. REYMOND (2/6) 5/7 7/6 6/3

Eve Ziemniak

## Automne 67

RESULTATS / COMPETITIONS



Jordan Ruivo avec Pascal Hladnik (à gauche) et Yves Storck (à droite).

Événement important pour le comité départemental du bas-Rhin, ce tournoi de début de saison a toujours autant de succès quant à la participation.

Cette édition 2014 s'est distinguée :

- en offrant de très belles finales à la centaine de spectateurs présents,
- en permettant aux participants de réaliser de nombreuses performances dans tous les tableaux, où on a remarqué une forte présence de jeunes entre 12 et 15 ans, dont les membres du pôle espoirs,
- en proposant une remise des prix récompensant outre les joueurs et joueuses des tableaux finaux, d'autres participants avec des prix spéciaux (Ex. Prix famille - Prix fair-play, etc.).

### Palmarès 2014 :

Messieurs

Jordan RUIVO (-2/6 TC Strasbourg) - Davy SUM

(-30 III TC) 5/7- 7/6-7/5

Dames

Mogane REMY (1/6 FC Kronenbourg) - Clara BELLUSSI (2/6 TC Nancy Alérion) 6/1-6/2



Morgan Rémy avec Pascal Hladnik (à gauche) et Yves Storck (à droite).

Paul Kuntz

## Le TC Issenheim a 35 ans



Les installations du TC Issenheim

Le TC Issenheim a été créé le 17 juillet 1979 par une dizaine de personnes. Elles se sont réunies en présence du président de l'Association sportive Effort Issenheim, Paul BITZENOFER, en vue de créer une section tennis.

Un comité provisoire a été mis en place, qui avait comme but d'obtenir de la commune un terrain bordant le lotissement afin d'y construire deux courts de tennis. Les courts sont construits au printemps 1980. Les premières balles ont été échangées mi-juin 1980.

Au printemps 1983, la construction d'un 3ème court est lancée. L'expansion du club se poursuit en 1985 avec la construction du club house. Le gros oeuvre est réalisé par une entreprise, les membres du comité réalisent la plupart des au

tres travaux. Le bénévolat était le mot d'ordre dans ces années-là et les membres fondateurs méritent d'être salués. C'est en 1998 que la rénovation des courts a été effectuée avec un revêtement en résine.

Revenue au TC Issenheim en 2002 (le club de coeur sera toujours celui où l'on a fait ses premiers pas), Sylvie Schreiber a passé quelques années au Tennis club de Soultz comme compétitrice. « Période avec plein de souvenir et de rencontres humaines. Les relations avec ce club resteront toujours importantes et aujourd'hui, les liens entre nos deux clubs restent privilégiés », souligne la présidente.

Aurélie MAKIL

### Fiche technique

**Présidente :** Sylvie Schreiber  
**Secrétaire Général :** Annick Schermesser  
**Trésorier :** Emmanuel Laugier  
2013 : 133 licences  
2014 : 142 licences  
CE R : 3  
CC R : 1  
Club House



### Une femme à la barre



**Aurélie Makil : Présidente du club depuis plus de 10 ans, quel est votre parcours au sein du club ?**

**Sylvie Schreiber :** J'ai débuté au club à l'âge de 15 ans, pratiquement à la création du club. Je suis passée à la compétition très vite. Quelques années plus tard, je suis partie au club voisin de SOULTZ, pour évoluer dans un championnat plus relevé mais je suis toujours restée membre de mon club et j'y suis revenue définitivement en 2002. A ce moment, il m'a semblé logique de donner un peu plus à mon club que de seulement jouer au tennis. Le comité m'a fait confiance et j'ai été désignée Présidente en octobre 2002.

**AM : Quelles sont vos priorités aujourd'hui dans le club ?**

**SS :** Le tennis féminin a une place importante, il n'y a pas beaucoup de clubs dans le Haut-Rhin qui alignent 4 équipes, femmes en championnat été et 3 équipes femmes en seniors + 35 ans. Il y a un engouement naturel pour jouer les matchs de championnat aussi bien du côté féminin que masculin. Ce n'est pas uniquement la compétition qui est notre moteur, ce sont surtout les moments que partagent les équipes ensembles, les encouragements apportés quand il y a une équipe qui joue, les moments de convivialité après les matchs.

**AM : Des projets pour la suite ?**

**SS :** Des projets, il y en a toujours mais difficile à concrétiser financièrement. Notre commune (3500 habitants) a apporté une aide précieuse en 2008 pour la construction de notre salle. Nous n'avions aucune possibilité de jouer en salle avant. L'évolution du club est passé par là : augmentation et constante des membres (144 en 2014), mise en place d'entraînements équipes, école de tennis avec un moniteur et, depuis cette année, une AMT (60 enfants en 2014). Nos installations sont au maximum utilisées et une deuxième salle sera notre projet d'avenir.

## Zoom sur les points forts...

**Sylvie Schreiber, devenue Présidente en 2002,** défend à précepte les couleurs du TC Issenheim lors des matchs de championnat.

**2009 est une grande année pour le tennis club, avec la construction de la salle.** Un vrai cadeau d'anniversaire pour les trente ans du club. La commune d'Issenheim est à remercier pour cette réalisation. Cette concrétisation a été un **tournant pour l'évolution et la pérennité du club.**

Aujourd'hui, les résultats sportifs s'en ressentent. Le nombre d'équipes engagées, le fonctionnement de l'école de tennis et l'organisation des entraînements des équipes en témoignent.

**Côté sport saison 2014 :**

4 équipes hommes seniors (2 au niveau régional),  
2 équipes hommes +35 ans (1 au niveau régional),  
1 équipe hommes +45 ans,  
4 équipes femmes seniors (2 au niveau régional),

3 équipes femmes +35 ans (1 au niveau régional) et 3 équipes jeunes.

Le club c'est aussi une école de tennis de 60 jeunes, encadrés par un moniteur (brevet d'Etat) et une aide monitrice de tennis, des entraînements adultes compétiteurs et des animations adultes pour les non-compétiteurs.

Chaque année, le club organise un tournoi open courant juillet. Tous les membres du tennis club mettent la main à la pâte pendant ces deux semaines, ce dont se réjouit la présidente. Des repas sont organisés à tour de rôle par les membres bénévoles, tous les soirs et week-end, les permanences sont honorées pour l'accueil des joueurs, la buvette... ce sont des moments de pure convivialité, qu'on ne retrouve pas dans tous les clubs.